

Encuentro Nacional de Usuarios

28 y 29 de febrero de 2020

Los días 28 y 29 de febrero de 2020, en el Auditorio Ernesto Velasco Torres del Sindicato Mexicano de Electricistas se llevó a cabo el Encuentro Nacional de Usuarios; con la participación de 28 organizaciones provenientes de 12 estados de la república y uno Internacional, que son:

Asamblea Nacional de Usuarios de Energía Eléctrica (ANUEE), Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), Organización Política del Pueblo y los trabajadores (OPT), Nueva Central de Trabajadores (NCT), Confederación de Jubilados Pensionados y Adultos Mayores de la República Mexicana (CJPAMRM), Sección Novena Democrática CNTE, Centro de Derechos Humanos Fray Francisco de Vitoria, Usuarios Unidos por Sonora, Unidad Obrera Independiente, Alianza Mexicana de Organizaciones Sociales, UGOCM Bandera Roja, Alianza Nacional de Organizaciones Campesinas, Indígenas y Populares (ANOCIP), Coordinadora del Movimiento Amplio Popular (CMAP), Frente Amplio de Tamaulipas (FAT), Colectivo Colegiado Migrante Universal, Frente Popular Francisco Villa Independiente (FPFVI), Frente de Lucha Popular 29 de Febrero, Huixtán, Chiapas, Casa de Todas y Todos, Frente Popular Tierra y Libertad, Movimiento de Unificación y Lucha Triqui, Coordinación Estatal Chiapas (ANUEE), Frente Nacional Democrático de Organizaciones Sociales y Productivas (FNDOSYP), Frente Educativo Popular Revolucionario (FEPR), Central Unitaria de Trabajadores de México (CUT), Movimiento de Pueblos, Comunidades y Organizaciones Indígenas, Movimiento Nacional (MPCOIMN), Movimiento Integracional Popular Independiente (MIPI), Activistas Unidos por Nayarit (AUPN), Sindicato Independiente de la Universidad Autónoma Metropolitana (SITUAM).

De los estados de:

Sonora, Nuevo León, Tamaulipas, Nayarit, Jalisco, San Luis Potosí, Oaxaca, Chiapas, Hidalgo, Morelos, México y CDMX

Y de los Ángeles California.

Encuentro Regional de Usuarios En Huixtán Chiapas

La organización Frente de Lucha Popular “29 de Febrero” en coordinación con la Asamblea Nacional de Usuarios de Energía Eléctrica; la Coordinación Estatal de la ANUEE en Chiapas, ARIC Independiente, Sindicato Mexicano de Electricistas SME, realizamos el 28 de febrero de 2020, un evento similar al Encuentro Nacional de Usuarios de la CDMX, contando con la participación de 18 comunidades del

municipio de Huixtán Chiapas, una vez más nos manifestamos en contra de los tres niveles de gobierno y de la Comisión Federal de Electricidad por la nula atención de nuestras demandas contra las altas tarifas de la energía.

Hoy cumplimos 17 años de lucha donde nuestras exigencias es la condonación de la deuda con la CFE, la renacionalización de la industria eléctrica y alto a la represión y criminalización de las organizaciones sociales que luchan contra el mal gobierno, el despojo de nuestras tierras y los abusos de las tarifas de CFE

Acuerdos y Resolutivos

El neoliberalismo, como programa político del capital, se fincó en la necesidad de romper el avance de la clase obrera, del bloque de países socialistas, de aislar a los trabajadores de la ola revolucionaria a partir del establecimiento del Estado de bienestar; y que posteriormente instrumentó su desmantelamiento y otras medidas como, baja en los costos de la mano de obra a partir de la contención salarial, el traslado de fábricas completas y/o por partes a diversos países, donde las condiciones de trabajo y salariales son precarias, reducción del gasto público, sobre todo en los programas sociales, austeridad, flexibilidad laboral y precarización; reducción del papel del Estado en la economía, apertura y establecimiento de tratados comerciales y una fuerte política de privatizaciones a gran escala y la desregulación en general y del sector financiero en particular; hasta el aprovechamiento y colocación del avance de la ciencia y la tecnología para los propósitos del gran capital.

En más de 40 años de neoliberalismo, las cifras están a la vista, un proceso de mayor concentración de la riqueza nunca antes vista en muy pocas manos (Según el último Informe de OXFAM), los 8 hombres más ricos del mundo, poseen la misma riqueza que la mitad de la humanidad, es decir, 3 600 millones de personas más pobres, un proceso de mayor endeudamiento, que el Banco Mundial como la ola más grande y más rápida en los últimos 50 años; la deuda de las economías emergentes y en desarrollo alcanzó la cifra récord de 55 billones de dólares; además, la llamada flexibilización laboral, las privatizaciones a gran escala y la desregulación, junto con el cambio tecnológico y la desindustrialización; que trae aparejado el desempleo, el outsourcing y la precarización; constituyen pilares de una estrategia para aplastar la resistencia de los trabajadores y asegurar su explotación física e intelectual.

En un contexto donde el neoliberalismo, ha sido y es el detonante central de la lucha de clases y de las rebeliones populares en nuestra América y otras partes del mundo. En Chile el alza al precio del transporte y las pensiones, en Ecuador y Haití, al alza a los precios de los combustibles, en Bolivia el golpe de Estado y la lucha por la democracia, en Francia el alza de los combustibles y la reforma al

sistema de pensiones; solo por citar los casos más actuales, son los factores detonantes de la enorme protesta social.

Desde luego, en el curso del movimiento la consigna de no son los 30 pesos del alza del precio del transporte, son 30 años de neoliberalismo; las cifras económicas, políticas, sociales, de medio ambiente, de represión y de respeto a los derechos humanos, económicos, sociales y culturales; constituyen los elementos que empujaron la protesta social, la rebelión popular, cuando el descontento comienza a configurarse como una condición generalizada, cada vez más amplia y profunda, es muy importante y desde ya, dotarla, en un proceso de acumulación de fuerzas, para orientarla al cambio social, darle una connotación política organizativa, a partir de crear un instrumento de unidad, organización y lucha a todo descontento social, que surja para contribuir y/o resolver las demandas inmediatas del pueblo y los trabajadores que tienda a colocar al capitalismo en la ruta de su destrucción.

En México, esta situación persiste, a pesar de que hay voces que señalan que el neoliberalismo desde el primero de diciembre de 2018, ya llegó a su fin y que vivimos el posneoliberalismo, las cifras de la población en general y de los trabajadores en particular nos dicen: de los 126 millones de habitantes (hasta agosto de 2019), según datos de INEGI, 52.4 millones de habitantes viven en situación de pobreza (a 2018), de la Población Económicamente Activa (PEA) 57 millones de personas (60.2 % de habitantes de 15 años y más; 30.9 millones de personas se localizan en el empleo informal (al segundo semestre de 2019), del 56.3 % de toda la Población Ocupada.

El sistema económico capitalista neoliberal no se acaba con discursos ni con decretos, es necesario cambiar los cimientos que sostienen este régimen de desigualdad y opresión; la política económica implementada por AMLO la Cuarta Transformación deja intacta la estructura de este sistema económico y político en nuestro país. Incluso, con algunas reformas implementadas por gobiernos anteriores y admitidas por la actual administración, refuerzan este régimen de privilegios, por lo cual no podemos caracterizar a AMLO ni al partido Morena como de izquierda, ni tampoco como neoliberal de izquierda; tampoco como nacionalista, ya que no tiene en su proyecto ni en política económica, la recuperación de las industrias estratégicas del país: el petróleo, la energía eléctrica y la riqueza del subsuelo.

Por todo ello se hace necesario unir fuerzas con las organizaciones sociales para enfrentar a este régimen de opresión y conquistas nuestras demandas que no ha sido solucionadas a pesar de las promesas incumplidas en la campaña electoral a la Presidencia de la república.

Ante ello, el Encuentro Nacional de Usuarios, señala que el capitalismo salvaje de esta etapa es el peor enemigo de los mexicanos y de la humanidad pues está encaminado a concentrar la riqueza producida por todos, en una ínfima minoría

que ha favorecido a los más ricos, sobre todo a las empresas extranjeras, mientras que la mayoría viven en condiciones de pobreza y eso se tiene que terminar.

Un Instrumento de Unidad, Organización y Lucha

Observamos en principio la necesidad de crear un instrumento de unidad, de organización y de lucha, a partir de abrir procesos de identidad de nuestros propósitos, metas y formas de organización y lucha, para conseguir el cumplimiento de nuestras demandas inmediatas e históricas; formulando un plan de acción en lo inmediato; pero entendiendo que eso no es suficiente porque no elimina de raíz la problemática del pueblo y los trabajadores que el sistema capitalista ha causado, por lo que, se hace necesario visualizar aspectos que contemple ese cambio, que se requiere para desaparecer la despiadada desigualdad social, la explotación y opresión de la clase trabajadora.

Este Encuentro ubica la **UNIDAD Y LA ORGANIZACIÓN**, como una necesidad de todos y en tal sentido establecer el compromiso de caminar juntos en un proceso que nos permita delinear un instrumento de lucha, que para ese fin requerimos.

Un instrumento independiente y autónomo, representativo, nacional, democrático y popular del pueblo en general y que se integre de trabajadores, maestros, usuarios, pobladores originarios, campesinos, mujeres, jóvenes, adultos mayores y todo aquel que esté dispuesto a impulsarlo.

Un Instrumento que haga realidad la necesidad de enfrentar juntos al gobierno y su política, a pensar que nuestros esfuerzos aislados y fragmentados nos van a conducir a la derrota, a construir un proceso unitario, que, a partir de mecanismos de coordinación, busque conformar un referente único de lucha; que abra una seria discusión que nos conduzca a su concreción.

Su construcción, deberá observar:

- a) El establecimiento de todos los que se quieran integrar, de una Comisión Nacional, que como principal tarea sea; estructurar una ruta que le dé forma, características, lo dote de objetivos y alcances, funcionamiento, ritmos y tiempos para su realización.
- b) Que acordemos para continuar su construcción; que esta Comisión además de tener reuniones periódicas, distribuya sus tareas y convoque en un plazo de 6 meses a un segundo Encuentro Nacional de Usuarios, que tenga como finalidad, avanzar en su conformación.
- c) En el aspecto de las organizaciones y participantes para avanzar en los procesos de identidad, coordinación, unidad y lucha, deben establecerse Pactos de Solidaridad, de Acción y Ayuda Mutua, en general de los

participantes y en concreto, donde tengamos coincidencias en el territorio y las demandas.

- d) Para lo cual, debemos impulsar la realización de Asambleas Populares Territoriales en la calle, el barrio, la colonia, la comunidad, el pueblo, el ejido, la Alcaldía o el Municipio; cuyo objetivo, será la conformación en el territorio de un poder popular alternativo y autónomo.
- e) Constituir a partir de las Asambleas Populares Territoriales, Comités de Usuarios (de luz, agua, de padres de familia, de adultos mayores, de trabajadores, de la salud etc.), por calle, barrio, colonia, comunidad, pueblo, ejido, Alcaldía o Municipio; y sus tareas deben ser; organizar las acciones y la lucha; mantener informado y formado al Comité; ir constituyéndose como un espacio de poder local y organizativo; procurar la consolidación, desarrollo y expansión del comité. Entre otras acciones.
- f) En la medida de su expansión y desarrollo, integrar Coordinaciones Regionales de las Asambleas Populares y su expresión organizativa, sus comités de usuarios, en un espacio geográfico definido, para permitir en mayor articulación y planeación de la lucha.

Así como, Impulsar la organización y la auto organización de toda la sociedad en colonias, pueblos y comunidades de los pueblos originarios, basada en el poder popular mediante las asambleas, consejos y otras formas de poder social, para la seguridad social y la autodefensa, contra la tala de montes y contra el crimen y la delincuencia,

Impulsar la organización del pueblo para luchar contra la carestía de la vida, contra los altos precios de las mercancías y combustibles, así como contra el desempleo y el alza al precio del transporte público, la lucha por la tierra y por la vivienda. Impulsar la lucha por los derechos sociales y humanos y por la salud.

Para lo cual, debemos; que las autoridades en sus diferentes niveles deben respetar, proteger, garantizar y promover los derechos humanos.

Impulsar el uso de estrategias jurídicas y políticas, como son el recurso de amparo, documentación de las violaciones de derechos humanos, iniciativas ciudadanas, movilizaciones y protestas pacíficas, mesas de negociación con autoridades, solicitud de recurso de parlamento abierto para discutir temas de orden público, conferencias de prensa, el uso de redes sociales, foros, etc.

Debemos establecer articulaciones, alianzas, relaciones estratégicas y redes de apoyo y solidaridad con víctimas y sobrevivientes, colectivos, pueblos y comunidades indígenas y afrodescendientes, espacios académicos, organizaciones de la sociedad civil y movimientos sociales afines, a través de agendas comunes, para incidir en las políticas públicas en materia de derechos políticos, civiles, económicos, sociales, culturales y ambientales.

Luchar entre otras demandas, por:

Que todos los usuarios y/u Organizaciones de esta mesa ratifican luchar por el **reconocimiento de la Electricidad como un Derecho Humano**, la **condonación total de la deuda** de los usuarios y pugnar por una tarifa social y justa. Así mismo luchar por alcanzar la **Renacionalización de la Industria Eléctrica**. Así como, sumar la desaparición de la **tarifa DAC** y en los estados en donde se genera la energía eléctrica además de una tarifa preferencial.

Se propone impulsar un **Movimiento Nacional de Mujeres** que atienda los siguientes aspectos:

- a) Formación y concientización del papel Social de la mujer.
- b) Crear talleres sobre la violencia de general.
- c) Establecer y luchar por mejores condiciones económicas, laborales y asistenciales tanto en la ciudad como en el campo.
- d) Demandamos al Gobierno Federal, justicia a las mujeres desaparecidas, contra del Femicidio, violentadas y contra todo acto de violencia hacia las mujeres.

Para darle una salida al problema de vivienda se propone:

- **Crear el tandeo de vivienda** a través de la autoconstrucción.
- En este encuentro Nacional de Usuarios, demandamos al Gobierno Federal impulsar y otorgar **VIVIENDA DIGNA** a los solicitantes de organizaciones sociales independientes.
- Exigir el cumplimiento a una vivienda digna y decorosa, la **vivienda es un Derecho Humano**.

Demandamos como Asamblea Nacional de Usuarios y referentes en este primer Encuentro Nacional de Usuarios la **ABROGACIÓN** del actual Régimen de Jubilaciones y Pensiones del Sistema de Ahorro para el Retiro **SAR-AFORE**:

- A.** Que se expida una **Nueva Ley de Pensiones y Jubilaciones** con carácter solidario que garantice una pensión o jubilación digna al término de la vida laboral del trabajador.
- B.** Se Institucionalice e incremente la pensión **NO** Contributiva (lo que para el gobierno es ayuda social) para los adultos mayores que nunca estuvieron afiliados a ninguna Institución de Seguridad Social.
- C.** **Rechazamos se utilice el pago de la UMA** (Unidad de Medición Actualizada) a pensionados, jubilados y activos. Que se cuantifique monetariamente de las pensiones y jubilaciones como se venía haciendo a través de cálculo en Salarios Mínimos.

- D. **Ratificamos la desaparición del Outsourcing** como forma de contratación de los trabajadores porque **ATENTA Y LESIONA LOS DERECHOS LABORALES Y SINDICALES**, siendo esto una forma de evasión de pago de las cuotas Obrero-Patronales del IMSS.
- E. Exigir que el gobierno no destine grandes recursos económicos para pagar la deuda externa, sino para el desarrollo económico de los mexicanos. **Exigir moratoria de dicha deuda.**
- F. Impulsar proyectos de energía alternativa, mediante la organización de empresas sociales que contribuyan a evitar la contaminación ambiental.
- G. Exigir al gobierno que no use a la Guardia Nacional para golpear a los ciudadanos ni a los migrantes, sino para combatir a la delincuencia y al narcotráfico.
- H. Impulsar una consulta ciudadana, exhortando a todo el pueblo a participar, preguntando si está conforme con el gobierno actual o si quiere que se avance hacia un cambio social verdadero. Que los comités populares independientes y los comités de la ANUE formen mesas de consulta en muchos lagares para avanzar en esa consulta popular.
- I. El Colectivo Colegiado Migrante Universal, informó que en territorio norteamericano promueve la creación del Instituto de Lenguas Indígenas en el Extranjero y del Instituto para el voto en el extranjero.

Propuestas de Plan de Acción:

- a) 8 de marzo de 2020 a las 14:00 horas Marcha en el marco de la conmemoración de la lucha de las mujeres, del Monumento a la Revolución al Zócalo de la CDMX.
- b) 10 de marzo de 2020 a las 9:00 horas Marcha de CFE (Insurgentes y Reforma), a Gobernación, convocan las organizaciones ANUEE Y SME.
- c) 24 de marzo marcha del Zócalo al Congreso de la Unión en el marco del programa por una “Legislación Popular”.

III.- además se acuerda asumir el plan de acción propuesto por esta Mesa consistente en los siguientes puntos:

- a) **CAMPAÑA NACIONAL DE “ADIOS A TU DEUDA CON CFE”** que tiene como eje en principio, la toma y clausura, en forma simbólica, de Centros de Trabajo y de Atención a clientes de la CFE. Llevándose a cabo los lunes de cada semana en un horario de 8:00 a 13:00 horas. Sumándose a esta actividad las organizaciones asistentes a este encuentro en sus zonas de influencia.
- b) Mantener un Programa de Foros sobre **“POR UNA LEGISLACION POPULAR”** La Voz del Pueblo y los Trabajadores, que impulsa una campaña nacional de firmas de 4 iniciativas Ciudadanas de Ley: el reconocimiento de la electricidad como un derecho humano, Derogación del

artículo 185 del código penal federal; abrogación del sistema de ahorro para el retiro SAR-AFORE, restituyéndola por una nueva ley de pensiones de reparto solidario y la reconstrucción para los damnificados por los sismos, que debe ser con cargo al Presupuesto Federal.

c) REALIZACION DEL SEGUNDO ENCUENTRO NACIONAL DE USUARIOS

d) PLANTÓN INDEFINIDO, EN EL ZÓCALO DE LA CDMX, el lunes 13 de abril de 2020. Acordamos estallar un plantón indefinido, cuyo objetivo es demandar la solución del conflicto de la ANUEE ante el ejecutivo federal, así como los planteamientos que surjan del Encuentro Nacional de Usuarios.

e) Realización de Encuentro Regionales y por sectores.

f) Asambleas territoriales en los centros de trabajo.

g) Solución Inmediata al Conflicto del SME.

h) Impulsar talleres de información a los integrantes de las Organizaciones Sociales con el objetivo de **concientizar** a sus miembros, así como fomentar actividades Político-Culturales.

i) Realizar acciones conjuntas con Organizaciones Sociales hermanas enarbolando sus propias demandas.

j) Que todas las organizaciones se pronuncien porque se instalen con el Gobierno Federal y una **Mesa de Justicia Social**, que atienda todas de los sectores. (energía eléctrica, educación, salud, agua, pensiones y jubilaciones, vivienda, territorio, económicas, ecológicas, sociales y culturales).

Finalmente se acordó hacer un pronunciamiento por el conflicto que vive el Movimiento de unificación y Lucha Triqui. Además, movilizarnos por los posibles desalojos de los compañer@s de Frente Popular Tierra y Libertad en la Alcaldía de Tláhuac de la CDMX.

2 de marzo de 2020

Organizaciones Participantes en el Encuentro Nacional de Usuarios